



6 rue Louise Weiss
Bâtiment Condorcet – Teledoc 322
75703 PARIS Cedex 13
Site Internet : www.unsadouanes.fr

Portable : 06.82.11.34.81
Mél : unsadouanes@gmail.com
(correspondance par courriel)

PARIS, LE 13 MARS 2023

À

Mesdames et Messieurs les sénateurs
chef(fe)s de groupe politique au
Sénat

b.retailleau@senat.fr
p.kanner@senat.fr
h.marseille@senat.fr
f.patriat@senat.fr
e.assassi@senat.fr
senateur-requier@orange.fr
c.malhuret@senat.fr
g.gontard@senat.fr
jm.masson@senat.fr

Objet : Vote du projet de réforme des retraites 2023
Réf. : **003b/2023**

Madame la sénatrice,
Monsieur le sénateur,

Comme vous le savez, le projet de réforme des retraites suscite depuis de nombreuses semaines désormais la contestation d'une part importante et constante de la population (70% des français et 9 salariés sur 10 y sont opposés). Celle-ci se traduit, ici et là, par des taux de grévistes conséquents que ce soit dans le secteur public ou dans le privé, par des manifestations répétées dont la mobilisation n'est plus à démontrer, et par des blocages qui fleurissent dans tout le pays.

Mais alors que le peuple français s'exprime dans la rue pour faire entendre son opinion, l'exécutif reste ferme. Il privilégie le processus en cours dans les Assemblées, adressant ainsi à ces potentiels interlocuteurs syndicaux une fin de non-recevoir. Le Président de la République et son gouvernement se montrent entêtés dans leur projet à choix unique, animés notamment par le désir de ne pas perdre la face.

Se rendent-ils compte des conséquences amères d'une telle attitude, qui se révélera méprisante à l'égard des français ? Bien au-delà du financement des retraites, ont-ils conscience que l'issue de cette réforme pourrait déterminer en grande partie ce que sera le paysage politique lors des élections de 2027 ? Les français ont de la mémoire. Qui plus est, aujourd'hui, ce projet peine à dégager les économies envisagées initialement. Le jeu en vaut-il réellement la chandelle ?

En tant que chef de groupe politique, il vous appartient, ainsi qu'aux députés que vous représentez, de montrer votre écoute vis-à-vis des concitoyens et de mettre un frein à ce processus, en ne votant pas ce projet que les français rejettent en bloc. **Une autre réforme, plus juste et plus équilibré aux yeux des populations est nécessaire pour qu'elle puisse être acceptée.** Notre appel se veut protecteur de l'union républicaine afin de préserver le lien qui doit exister entre un peuple et ses élus. Nous redoutons une grande défiance envers les institutions si les citoyens deviennent convaincus de leur désaffection. L'Histoire sera le témoin de votre vote et de votre sens des responsabilités.

Je vous prie de croire, Madame la sénatrice, Monsieur le sénateur, en l'expression de ma considération la plus distinguée.

Sébastien RUCART
Secrétaire général UNSA Douanes